
80后小伙，穿梭于12个换热站
工作3年，没回过老家过年
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今日运河

任城区所有中小学校

今冬“供暖”实现全覆盖

本报济宁11月6日
讯 (记者 汪泷) 在集
中供暖即将开始之前，
济宁城区众多学校已做
好了供暖准备。6日，记
者在任城区李营镇中心
小学及其教学点看到，
已有部分教室开始使用
空调供暖。

走进李营镇中心小
学教学点鸿泰小学教室
内，刚下课的孩子们都
脱下外套，在教室里休
息。在一间三年级的教
室里，一名女生的外套
放在桌洞里，只穿着毛
衣坐在课桌前写着字。
当记者问她觉不觉的冷
时，她笑着摇摇头，“不
冷，我们班已经开空调
了，所以挺暖和的。”教
室后面，几名女生正在
玩着跳绳，

该教学点五个年级
共五个教室，在每个教
室里都有一台柜式空调
立在角落里。有些教室
因为班级人数少，温度
相对低一些，老师便提
前打开了空调。教学点
负责人夏云鹏告诉记
者，他们从5号开始就
已经让各班级老师视
温度情况使用空调了，

“我们每个班级有20多
个孩子，开空调后教室
内的温度能达到20℃左
右。”

记者在李营中心小
学记者看到，学校2010

年启用的新教学楼由于
采用了保温层，即便没
有开空调，教室内的温
度也不算低。到了做课
间操的时候，学生才穿
上外套跑出教室。“所有
的教室前后都装有空
调。”该校一名后勤老师
介绍，学校去年在23个
教室及老师办公室安置
了60余台空调，“采用空
调供暖的一个好处就是
我们可以随时应对温度
的突变，前几天温度骤
降的时候，就已经有教
室用开空调了。”该老师
告诉记者，现在学校只
剩下一些利用率较低的
功能教室还未安装空
调，“今年区里又给购置
了一批空调，预计供暖
日前这些多功能教室也
都能装上。”

任城区教体局财务
科的一名工作告诉记
者，今年任城区将再为
38所学校增购802台空
调，改变16所学校自己
烧 锅 炉 供 暖 的 方 式 。

“除此之外，另外22所
学校将会为他们的功
能教室安装上空调，包
括 音 乐 教 室 、实 验 室
等，这样以后孩子们在
这些教室开展课外活
动时，也不会挨冻。”据
介绍，在任城区新采购
的空调全部到位后，区
内所有中小学也将实现
供暖全覆盖。

魏文洋，济宁四和供热公司一名换
热站站长，今年供暖季，他每天都将在
自己管辖的12个换热站之间来回穿梭。
1987年出生的魏文洋，从今年夏天就开
始为今冬供暖“备课”，在负责供热报装
业务的同时，顺着各个换热站的供热管
道来回走，“熟悉管道走向，是我们工作
的基本功。”魏文洋告诉记者，他早就做
好了今年冬季“不分昼夜干活儿”的准
备了。

6日，记者见到魏文洋时，他正在
枣店阁小区内张贴试压通知，对于这
小区内楼房的位置、管道走向，他已
了然于心。学习机电一体化专业的魏

文洋大学毕业后，通过应聘来到了济
宁四和供热公司，“从来没接触过供
热，一开始来的时候啥都不懂，被分
到了工程部。”魏文洋告诉记者，在
2010年太白楼路升级改造过程中，他
一直在工地上学习，在管道施工过程
中跟着师傅学习供热知识，主管道如
何安装、供热的原理、高温水供热的
好处……凡是涉及供热的东西，魏文
洋都一一记下来。当年冬天，魏文洋
被安置到华能济宁电厂负责调度工
作，“当时供热多是用蒸汽，给供热方
面使用的蒸汽有时压力不稳定，我们
就和电厂沟通要求调整蒸汽压力。”
魏文洋说，3名员工轮流值班，要记录
每小时的流量、压力，还要和供热公
司保持沟通了解蒸汽压力。“不能睡
觉，万一睡觉的时候压力降了，老百
姓家里的暖气温度就会降下来。”

魏文洋老家在汶上农村，由于供热
期内工作很繁忙，他已经3年没有回家
过年了。“我姐姐家在济宁，现在我就借
住在她家里，父母到这边来的时候，我
们才能见上一面。”魏文洋告诉记者，既
然选择了供热这个工作，就要把工作做
好，想家人的时候就打个电话问候一
下，或者夏天不是很忙的时候常回家几
次。

从去年开始，魏文洋因工作成绩
突出，由普通员工升为调度班长，同
时负责龙城美墅换热站的管理。今
年，他和另一名同事负责干休所、老
电业局、医学院、运河盛世、碧水云天
等12个换热站的管理工作，“去年负
责换热站管理时积累了一些经验，我
相信今年能够干好。”面对今冬供热，魏
文洋很有信心。

本报记者 刘守善

本报济宁11月6日讯 (记者 刘守
善) 6日，记者采访获悉，针对近年来
市民反映比较集中的自备换热站供暖
不稳定问题，将逐步得到解决，许多的
自备换热站将直属供热企业管理。

据悉，济宁东城区通过两年多的整
合，目前自备换热站已基本全部转为中
心换热站，实现了热电厂向供热用户的
直供，让自备站供热“打折”的现象一去
不复返。“尚存的自备站主要集中在老
城区，在集中供热刚刚实行的时候，不
少用热需求较为集中、紧迫的单位和小

区，由单位或物业、开发公司等和供热
公司对接，自行投资建设换热站。供热
初期，这些自备站起到了不小的作用。”
济宁四和供热公司客服部部长孔令军
告诉记者，自备站主要从供热公司购买
蒸汽，然后置换成热水供应用户。

相关人士透露，自备站的盈利之处
在于赚“中间差”，从供热公司购买蒸
汽，按照面积向居民收采暖费，如何让
所收的钱够花或略有结余，成了自备站
管理者不得不考虑的问题。一些自备站
在运行过程中经常状况不佳，甚至有部

分自备站以经营为目的，实行分时段供
热，造成了不少居民的不满。

据介绍，近年来济宁城区各热企和
市燃热办对自备站的监管也逐步加强，
并逐步推行自备站整合为中心站的政
策。“一些自备站主动和供热公司对接，
交付供热设施，转为供热公司直管的中
心换热站。”孔令军告诉记者，换热站移
交要提前进行，双方自愿，具备条件的才
能办理手续。“自备站转为中心站，将成
为一种趋势，这样整体供暖效果将得到
极大改善。”市燃热办相关负责人表示。 教室内开着空调，学生们感觉很舒适。汪泷 摄
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